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棕榈园林股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2015-010 

投资者关系活动

类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

民生证券 严晓情 

时间 2015 年 12月 7日上午 10:30-12:00 

地点 公司会议室 

上市公司接待人

员姓名 

董事会秘书冯玉兰、证券事务代表陈思思、投资者关系高级经

理郑浩（记录） 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

一、签署《承诺书》 

二、调研内容 

1、公司当前转型进展如何？如何兼顾传统业务与生态城镇业

务？ 

目前进展顺利，公司转型的方向正是兼顾传统业务与生态

城镇业务两个业务方向协同发展而稳步推进的。 

对于传统业务而言，考虑到房地产“去库存”以及行业内

外经济环境的影响，我们认为未来两年为行业洗牌期与升级转

型期，过去以低价恶性竞争而在技术、管理、质量等缺位的传

统中小企业将被市场洗牌或被迫转型，未来的竞争一定是基于

平台化、生态链的竞争，我们早在上市之初就提出从“生产型”

企业向“资源管理型”的转型目标。我们去年产值规模超过

50 亿元，位居行业上市企业首位，比其它同行更能感受到这

种增长方式的弊端与风险，所以，我们率先也更彻底地完成了



组织变革——将已经市场成熟的项目生产管理环节外包，通过

“内部创业”支持有理想的员工成立相关生产配套公司，既能

有效激发员工的积极主动性，提高生产效率，又能实现公司“轻

资产”与“资源管控”的转变，以市场化手段达到资源最佳优

化配置，正如 IPHONE手机一样，为什么不可以是全球采购呢？

与此同时，公司通过“简政放权”将业务层面管理权限下放，

对总部职能进行了组织架构调整，成立相应的业务子公司，独

立运营，成为相应的利润中心，为未来做大做强搭建管理格局。

从今年年初开始，到现在已经完成配套公司组建与总部机构改

革两大体系工作。可以看到，公司今年在管理和改革方面花了

很大精力，未来效益将逐步可以显现。 

对生态城镇业务而言，公司坚定坚决地向生态城镇服务商

转型，从公司更名这一行为足见我们决心之大。因为生态文明

建设与新型城镇化是当前两大国家战略，对这一方向，我们是

充满信心的。而且，国家今年密集地出台了一系列的政策推进

这两大方向，比如 PPP、水十条、海绵城市……，尤其是 PPP，

将推动政府职能转变，以市场化方式推进城市基础设施建设，

这给从房地产园林充分市场竞争出来的我们无疑是巨大的商

业机会，也是我们拓展生态城镇业务的重要抓手，PPP 项目将

逐步落地。 

在以美化生态环境的传统优势之上，我们将产业链从前端

规划设计、基础设施建设延伸到后端产业导入与运营，为此，

公司的姊妹公司——幸福时代在长沙浔龙河、贵阳时光贵州等

项目进行了试点，形成了涵括旅游、特色酒店、亲子娱乐、文

化创意、新农业等在内的生态城镇产业联盟，一方面为政府客

户提供了生态城镇全面解决方案，增强与政府客户的市场竞争

能力，提高业务拓展能力，另一方面为未来公司转型并最终过

渡到生态城镇综合运营商培育产业基础，在创造运营收益的同

时，对生态城镇平台上优秀的种子企业进行孵化，形成短中长



期有攻有守、可持续健康的业务结构。 

2、公司签订 PPP 框架协议落地情况如何？是否有金融机构合

作方？  

公司年内分别与漯河、保定、吉首、江油、湖州、莱阳等

地政府签订战略合作框架协议，合同金额超过 140亿，其中主

要以 PPP 或 EPC 形式进行合作，，从框架协议落地根据政府及

项目实际情况，需要一定的时间阶段，当前落地项目为 14.22

亿梅州 PPP 项目以及吉首 8000 万元 EPC 合同，其它框架协议

预计陆续在明后两年逐步落地。 

公司今年 6 月与浦发银行签订战略合作协议，作为总行级

战略客户，提供 100亿元授信额度，其中就明确为公司 PPP业

务提供金融支持。当然，我们也会根据项目情况与不同金融机

构采取更为灵活、多样的融资方式。 

3、生态城镇的运营模式怎样？公司在哪些阶段介入？浔龙河

项目产业运营商引入了哪些合作机构？  

在生态城镇前端总体规划设计阶段，可以依托棕榈设计、

贝尔高林以及中欧设计平台中的国内外其他设计机构，承接泛

规划设计阶段的收益。在基础设施建设阶段，对我们而言，更

擅长通过土地整治与美化提升土地价值，这也可以给我们带来

一定的工程收益，合作形式以 PPP或工程承包为主，主要为政

府付费购买。 

在后期产业以及城镇运营阶段，我们可以根据项目情况导

入相应的健康、文化、旅游等产业，以“产业+服务”引导模

式，获取相应运营收益。 

所以，我们打造的是围绕生态城镇全生命周期的产业链，

从规划前端就开始介入，一直贯穿生态城镇建设、后期运营等

全过程。 

浔龙河项目作为生态城镇战略试点项目，目前产业主要以



教育、亲子、养老、旅游和新农业为主，与北京电影学院、大

众传媒学院已达成合作意向，与湖南潇湘电影、金鹰卡通等洽

谈项目落地问题。项目今年国庆 10 月 1 日到 5 号开园试业，

实现 10.7 万人次的客流，树屋酒店与民宿已经引入喜悦秘境

酒店管理集团，目前入住率达到 66%，已经初步开始产生效益。 

4、按照公司提出的 3+1 战略，未来在环保、污水以及智慧城

市方向有何战略并购计划？在其它方面的并购考虑呢？ 

公司近期公告的控股香港贝尔高林表明公司会持续推进

3+1 战略，依然会在泛规划设计、综合环境治理、智慧城市方

向寻求优秀、合适的标的物，也会在面向生态城镇产业平台的

大文化、大旅游、大健康领域展开并购，目前，重点推进在大

文化领域，包括娱乐、教育等方面的布局。 

附件清单（如有） 无 

日期 2015 年 12月 7日 

 


